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Antrag (in einfacher Sprache): 
Zivilcourage-Kurse in Leichter Sprache anbieten 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
 
Die Stadt München soll Folgendes tun: 
 

• Zusammen mit der Polizei München und der Organisation pro familia 

München soll ein Plan gemacht werden. 

Der Plan soll Kurse für Zivilcourage in Leichter Sprache beinhalten. 

Zivilcourage bedeutet: Mut zeigen und helfen, wenn jemand in Not ist. 

• Dabei soll ein Plan verwendet werden, den pro familia München schon 

vorbereitet hat. 

• Das Ziel ist: 

Menschen mit Lern-Schwierigkeiten sollen lernen, wie sie sich und andere in 

schwierigen Situationen schützen können. 

Die Kurse sollen Mut machen und Sicherheit geben. 

• Die Kurse sollen regelmäßig stattfinden. 

Es soll Werbung für die Kurse gemacht werden. 

 
Warum ist dieser Vorschlag wichtig? 
 
Zivilcourage bedeutet: Man hilft anderen Menschen, wenn sie in Gefahr sind. Das ist 

wichtig, damit alle Menschen gut und sicher zusammenleben können.  

Die Stadt München bietet schon Kurse für Zivilcourage an – zusammen mit der 

Polizei.  

Aber: Diese Kurse sind oft schwer zu verstehen für Menschen mit Lern-

Schwierigkeiten. 

Die Sprache ist schwierig, die Kurse gehen zu schnell oder die Methoden sind zu 

kompliziert. 
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Alle Menschen haben das Recht auf Sicherheit, Teilhabe und Selbstbestimmung. 

Auch Menschen mit Lern-Schwierigkeiten sollen lernen können: 

• Wie verhalte ich mich richtig in gefährlichen Situationen? 

• Wie kann ich mich selbst schützen? 

• Wie kann ich Hilfe holen, ohne mich in Gefahr zu bringen? 

 

Die Organisation pro familia München hat schon einen Kurs in Leichter Sprache 

entwickelt. Dieser Kurs ist getestet und funktioniert gut. Darum passt er zu einer 

Zusammenarbeit mit der Stadt und der Polizei. 

 

Wenn München solche Kurse anbietet, ist das ein Schritt in Richtung: 

• Inklusion (alle Menschen gehören dazu) 

• Barrierefreiheit (weniger Hindernisse) 

• gleiche Chancen für alle Menschen 

 

Ein Zivilcourage-Kurs in Leichter Sprache hilft Menschen mit Lern-Schwierigkeiten: 

• sich sicherer zu fühlen 

• selbstbewusster zu werden 

• im Notfall richtig zu handeln 

 

Das ist gut für die ganze Stadtgemeinschaft in München. 
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